



Comunicado 3/2024
Ciudad de México, 12 de octubre de 2024.

Próxima Secretaría de Ciencia y Tecnología realiza encuentro intersecretarial para agenda inclusiva y sostenible para el bienestar compartido

- Titulares de Agricultura, Medio Ambiente, Ciencia y Tecnología, Agencia de Transformación Digital y Consejo Asesor Empresarial sostienen diálogo con la economista Mariana Mazzucato sobre innovación enfocada al bien común
- Rosaura Ruiz Gutiérrez presenta proyectos para convertir a México en una potencia en desarrollo tecnológico e innovación
- Próxima Secihti impulsa colaboración intersecretarial para atender y brindar soluciones a los principales retos del país

El Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), próxima Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), reunió a titulares y autoridades de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Agencia de Transformación Digital y del Consejo Asesor Empresarial de la Presidencia de la República, en diálogo organizado por la secretaria designada, Rosaura Ruiz Gutiérrez, con la economista Mariana Mazzucato, reconocida por su trabajo sobre el papel del Estado en la innovación y la creación de valor público.

En el “Encuentro intersecretarial por una agenda inclusiva y sostenible para el bienestar compartido”, Rosaura Ruiz presentó algunos proyectos que impulsa el Estado mexicano de forma intersectorial y que representan una oportunidad para convertir a México en una potencia en desarrollo tecnológico e innovación, con incidencia en territorios.

Destacó proyectos relacionados con temas fundamentales de la agenda nacional como: desarrollo de semiconductores, electromovilidad, sistemas agrarios, sistemas de información y desarrollos tecnológicos, seguridad alimentaria, salud, acceso al agua, economía circular, entre otros.

Respecto al uso y aprovechamiento responsable del litio, explicó que debe haber un balance socioecosistémico; su uso y aprovechamiento tiene que ser sustentable y debe estudiarse. El papel del Conahcyt (próxima Secihti) es explicar los procesos de exploración, extracción y producción de litio y atender la parte social, ecológica, tecnológica y económica.

Por su parte, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena Ibarra, resaltó la importancia de formar alianzas intersectoriales, nacionales e internacionales,



para desarrollar proyectos económicamente viables, sustentables y ambientalmente responsables.

El titular de Agricultura, Julio Antonio Berdegué Sacristán, dijo que el gabinete de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, trabajará de forma articulada para responder a los retos que enfrenta nuestro país en relación al derecho humano al agua, para producir más alimentos de forma sostenible y para fomentar la inversión en la agroindustria.

En tanto, la coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, Altagracia Gómez Sierra, y el titular de la Agencia de Transformación Digital, José Antonio Peña Merino, profundizaron en el plan estratégico de los Polos de Desarrollo para el Bienestar, orientado a establecer metas económicas concretas, vinculadas con el desarrollo social, regional y la geolocalización de empresas.

Explicaron que estos polos posibilitan el aprovechamiento justo y eficiente de los recursos de cada región y ayudan a impulsar proyectos y megaproyectos pertinentes al modelo de economía circular para reducir su impacto ambiental.

En la sesión de trabajo, la economista y directora del Institute for Innovation and Public Purpose (IIPP)-University College London (UCL), Mariana Mazzucato, ahondó en el enfoque de la innovación para el bien común que, bajo la rectoría del Estado, se coloca como una estrategia para generar valor público, mejorar la distribución de la riqueza y mejorar el bienestar de la sociedad.

Mazzucato subrayó la importancia de confiar en la capacidad del Estado para conducir y alinear los objetivos del quehacer público (denominados “misiones”) a las necesidades del país en diferentes temas prioritarios, como las distintas demandas sociales, el cambio climático, la transformación digital, la soberanía alimentaria, el derecho humano al agua, el aprovechamiento de recursos naturales, entre otros.

Hizo hincapié en el modelo de democratización de las políticas públicas, como un medio para integrar tanto a gobierno, como sector privado y comunidades sociales para crear bienestar y progreso en distintas áreas de atención, desde una perspectiva territorial.

Con la colaboración intersecretarial y el establecimiento de alianzas virtuosas con organismos internacionales, México avanza en la consolidación de un sistema de ciencia, humanidades, tecnología e innovación orientado al cumplimiento de objetivos en favor del pueblo de México.

Por Conahcyt próxima Secihti, también participaron: la subsecretaria designada en Investigación Humanística y Científica, Violeta Vázquez-Rojas Maldonado; el subsecretario



designado en Desarrollo Tecnológico y Vinculación, Juan Luis Díaz de León Santiago; y el secretario particular designado, Natanael Reséndiz Saucedo.

Además, asistieron al encuentro: por Semarnat, José Luis Samaniego Leyva; por Agricultura, Ilse Alejandra Huerta Arredondo y Rubén Irvin Rojas Valdés; por la Agencia de Transformación Digital, Antonio Martínez Velázquez y Rafael Emiliano Azuceno Ramírez; y por la UCL, Francesca Edgerton y Marcela Chapa Garza.

-00000-

**Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional**
comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx